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Inflazione: dal primo ottobre prezzi calmierati
Allo studio il trimestre anti-inflazione sul cosiddetto ‘carrello della spesa’
Trimestre anti-infla-
zione per il carrello 
della spesa a partire da 
ottobre. Il Mimit e le as-
sociazioni della distri-
buzione moderna e del 
commercio tradizionale 
comunicano l’impegno 
a trovare un’intesa 
entro il 10 settembre per 
avviare – a partire dal 1° 
ottobre e fino al 31 di-
cembre – il trimestre 
anti-inflazione sul co-
siddetto ‘carrello della 
spesa’, sui prodotti di 
più largo e generale 
consumo, compresi i 

prodotti per l’infanzia. 
Lo comunicano in una 
dichiarazione con-
giunta il ministero delle 
imprese e del made in 
Italy e le associazioni 
della distribuzione mo-
derna e del commercio 
tradizionale per l’intesa 
anti-inflazione. “Tale 
iniziativa ha l’obiettivo 
di accelerare il processo 
di rientro dell’infla-
zione in corso negli ul-
timi mesi, che prosegue 
anche a luglio” si legge 
nella nota. 

Centro sperimentale 
cinematografia,  

la presidente  
Donzelli si dimette

Roma, le parole  
di Andrea Belotti: 
“Sento la fiducia 

di tutti”

Si è spento  
il giornalista  
Idris Sanneh

Sul caso di presunti dossieraggi 
su politici e vip, lettera del mi-
nistro della Difesa Guido Cro-
setto, oggi, al Corriere della 
Sera. “Caro direttore, chi voleva 
minare la nascita del Governo 
fin dai primi passi? Il dossierag-
gio è una pratica diffusa? Pos-
siamo convivere con il sospetto 
che persone, dentro lo Stato, la-
vorino per le istituzioni? È giu-
sto continuare a far finta di nulla 
quando si vedono pubblicati 

atti di indagini in corso che, tra 
l’altro, gettano schizzi di fango 
inaccettabili su istituzioni serie 
come la Dna? Queste erano al-
cune delle domande che mi 
sono fatto leggendo le notizie 
uscite ieri. Si tratta di notizie di 
indagini, nate a seguito di una 
mia denuncia alla Procura della 
Repubblica di Roma del 31 ot-
tobre 2022, che mi riguardano 
come parte lesa e come oggetto 
di un’attività illegale”, scrive il 

ministro.  “Certo, sono partico-
larmente orgoglioso di aver 
promosso, da uomo delle istitu-
zioni, la denuncia di fatti che mi 
sembravano sospetti, dando 
così la possibilità, ieri alla Pro-
cura di Roma e, oggi, alla Pro-
cura di Perugia, di fare piena 
luce sul rischio che soggetti che 
dovrebbero garantire la nor-
male vita democratica la met-
tano in pericolo.
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Sono certo che Perugia 
procederà spedita  a  mia 
tutela, la parte offesa, e del 
nostro s istema democra-
tico.  Potrei  f inire qui,  l imi-
tarmi a fare la vitt ima, ma 
non è  giusto.  In primis  –  
sottol inea Crosetto –  per-
ché si  tratta di notizie rela-
tive a un’inchiesta in corso 
e  trovo molto grave ve-
derle  pubblicate  sui  gior-
nali.  Lo voglio dire proprio 
perché,  questa  volta ,  la  
pubblicazione non avviene 
per far male o attaccare un 
esponente pol i t ico ma,  al  
contrario, per parlare di un 
fatto  gravissimo a suo 
danno,  e  lo  dico da parte  
lesa”.  “Ma non cambia i l  
mio giudizio (noto da sem-
pre)  sul la  gravità  del le  
fughe di notizie quando ri-
guardano del le  at t ivi tà  
giudiziarie  in  corso.  In 
questo caso specif ico,  poi ,  
la fuga di notizie è ancora 
più grave.  Perché riguarda 

una vicenda oscura ai  
danni  di  un ministro e  di  
un polit ico,  che,  se colpito 
con dossier  costruit i  ad 
arte ,  avrebbe potuto met-
tere in crisi  la  nascita del-
l ’ intero governo Meloni ,  
f in  dal  suo esordio.  Se-
gnalo anche che non ho 
mai  denunciato la  pubbli -
cazione di  Sos perché non 
ne è  mai  stata  pubblicata  
alcuna che mi riguardasse,  
ma accessi  indebit i  a  ban-
che dati  pubbliche.  Non 
vorrei  s ia  in  corso un ten-
tativo di  giustif icare a po-
steriori  attività i l legittime. 
Ma perché c’è chi fa uscire 
ora questa  notizia?  Ho un 
sospetto grave:  non è  che 
qualcuno vuole alzare pol-
veroni  per  nascondere la  
verità? Chi sta cercando di 
precostituirsi  delle difese? 
Come funziona i l  c ircuito 
dei  dossier  nel  rapporto 
con chi ,  poi ,  l i  rende pub-
bl ic i?” ,  prosegue.   “E le  

fughe di  notizie  di  inda-
gini  coperte  dal  segreto? 
Chi  l i  fa  uscire ,  con qual i  
logiche,  quali  obiettivi? Li  
usa a  vantaggio di  un sin-
golo o per un gruppo? Gra-
tuitamente o per  lucro? 
Pubblic i  uff ic ial i ,  pagati  
dai  contribuenti ,  diffon-
dono indagini costruite ad 
arte ,  per  infangare o pro-
curare effetti  e  danni poli-
tici? Ho lasciato per ultima 
la domanda più grave:  per-
ché colpire anche la Dna, i l  
più al to  baluardo morale  
contro la  criminali tà  orga-
nizzata? Cui prodest? Non 
certo al la  magistratura 
onesta  che,  con coraggio,  
lavora per  difendere 
ognuno di  noi .  Temo che,  
dietro questa  gravissima 
vicenda, ci  possa essere un 
mondo grigio,  un porto 
del le  nebbie ,  che sarebbe 
interesse nazionale  disve-
lare .  Ho dunque deciso di  
sporgere una nuova de-

nuncia  –  spiega Crosetto 
nel la  let tera al  Corriere  
della Sera – per violazione 
del  segreto istruttorio,  a l  
f ine di aiutare i l  lavoro dei 
magistrat i  e  di  ottenere la  
veri tà  su una vicenda in-
quietante ,  ma anche a  tu-
tela  del l ’ indagato stesso,  
l ’ufficiale della Guardia di 
f inanza.  Perché io  tutelo 
anche chi  ha,  magari ,  cer-
cato di infangarmi,  non so 
per  quale  motivo.  Del l ’uf-
f ic iale  è  data una descri -
zione che consente di  
identificarlo facilmente.  Io 
sono garantista  sempre,  
anche verso chi  potrebbe 
essere imputato di volermi 
fare  male senza ragione o 
commettere reati  contro di 
me. Per me, ogni cittadino 
è innocente per tre gradi di 
giudizio”.   “Ma ci  sono 
molte  cose strane,  in  que-
sta  vicenda,  r imasta r iser-
vata, come dovrebbe essere 
ogni inchiesta giudiziaria,  
molti  mesi,  e solo ora nota.  
Non vorrei  che,  in  essa,  
possano essere coinvolt i  
a l tr i  at tori  (non parlo dei  
magistrat i ) ,  o l tre  al la  per-
sona individuata,  intenzio-
nati  ad alzare polveroni  
per  nascondere sé  stessi ,  
buttandola in caciara e sca-

ricando le loro responsabi-
l i tà  su al tr i .  Non sarebbe 
giusto consentirlo.  Una ri-
f lessione f inale :  s tavolta  
non si  faccia  f inta  di  non 
vedere,  come si  è  pur-
troppo fatto  con i  casi  di  
Renzi ,  Palamara,  e  tanti  
a l tr i ,  r iguardo decine di  
dossier  i l legit t imi ,  ma si  
indaghi  e  s i  arrivi  al la  ve-
rità.  Quando i  rapporti  tra 
pezzi  di  Stato e  informa-
zione s i  costruiscono par-
tendo da reat i  –  scr ive 
Crosetto –  le  notizie  ven-
gono al imentate  in  modo 
il legale e con finalità ever-
s ive.  Quando la  gest ione 
dei  dossier  diventa non 
l ’at to  di  una s ingola mela 
marcia ma, spero di no,  un 
s istema complesso che 
coinvolge più attori  e  
viene ut i l izzato per  con-
trol lare ,  garantirs i  potere,  
inf luenzare la  vi ta  demo-
cratica,  servirebbe deporre 
le armi dello scontro parti-
t ico e  r iscoprire  l ’ impor-
tanza di  lavorare tutt i  
insieme a difendere la  de-
mocrazia”.  “L’ idea che 
qualcuno abbia potuto o 
possa costruire  dossier  su 
Crosetto come su Conte,  su 
Renzi  come su Meloni ,  su 
Gentiloni come su Salvini ,  

non può essere accettata .  
Non si  tratta  di  un grave 
fatto  che oggi  tocca me e  
che dovrebbe inquietare  
tutti ,  ma delle regole della 
democrazia”,  conclude.  La 
vicenda del  dossieraggio 
su cui indaga la procura di 
Perugia “è,  per  evidenti  
motivi” ,  una quest ione di  
sicurezza nazionale.  Lo af-
ferma in una intervista  a  
La Stampa il  presidente del 
Gruppo Azione-Italia Viva 
al  Senato Enrico,  membro 
del  Copasir.  “I l  ministro 
Crosetto ha dichiarato che 
s i  voleva condizionare la  
formazione del governo. È 
un’accusa pesantiss ima,  
che ci  riporta alla stagione 
del t intinnar di sciabole se 
fosse vera.  Chi  e  perché 
avrebbe voluto condizio-
nare la formazione del  go-
verno? È vero,  come dice 
Crosetto,  che corpi  del lo  
stato si  sono mostrati  infe-
deli? Tutte queste cose de-
vono essere chiari te”,  
spiega i l  componente del  
Copasir  Borghi ,  che ag-
giunge:  “posso dir le  che 
l ’at tenzione del  comitato 
di  cui  faccio parte  è  co-
stante su ogni vicenda che 
att iene al la  s icurezza na-
zionale”.  

Dossieraggio su politici e vip, le parole del ministro Crosetto 
al Corriere della Sera: “C’è mondo grigio che mina istituzioni”
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“Tale rallentamento risulta 
raggiunto anche grazie al  
lodevole sforzo delle asso-
ciazioni e delle imprese 
della distribuzione che 
hanno sottolineato come i  
dati statistici indichino che 
nel  corso degli  ult imi di-
ciotto mesi  le  stesse ab-
biano assorbito una parte 
dell ’aumento dei  costi  di  
acquisto dei prodotti desti-
nati al consumo, svolgendo 
un ruolo fondamentale – 
attraverso una eff icace 
campagna di  iniziative 
commerciali  a  vantaggio 
dei consumatori e cittadini 
– nel  contenimento dei  
prezzi  dei  beni di  largo 
consumo e nella tutela del  
potere di acquisto delle fa-
miglie” si  legge nella di-
chiarazione congiunta 
sottoscritta dal  ministro 
delle Imprese e del made in 
Italy Adolfo Urso e dai pre-
sidenti  delle associazioni 
f irmatarie.  “L’obiett ivo 
condiviso tra i l  Ministero” 
delle Imprese e del Made in 
Italy, “e le associazioni fir-
matarie della presente di-

chiarazione è quello di  of-
frire prezzi  calmierati  su 
una selezione di  articoli  
r ientranti  nel  cosiddetto 
‘carrello della spesa’  e  di  
prima necessità,  nel  r i-
spetto della l ibertà di  im-
presa e delle singole 
strategie di  mercato”,  si  
legge ancora.  “Tale risul-
tato potrà essere perse-
guito attraverso modalità 
f lessibil i ,  purché sussumi-
bil i  sotto l ’egida dell ’ ini-
ziativa anti- inflazione del  
Mimit (es.  mediante l ’ap-
plicazione di  prezzi  f issi ,  
attività promozionali  sulle 
referenze individuate,  ov-
vero mediante iniziative 
sulla gamma di prodotti  a  
marchio (cd. private label),  
carrelli  a prezzo scontato o 
unico,  ecc.)”.  Dopo nume-
rosi  incontri  svolti  con le 
associazioni della distribu-
zione moderna e del  com-
mercio tradizionale al  f ine 
di  raggiungere la più 
ampia partecipazione degli 
altri  attori della filiera, si  è 
preso atto che “le associa-
zioni dell ’ industria coin-

volte, non hanno fornito la 
propria disponibilità a sot-
toscrivere il protocollo pro-
posto e partecipare sin qui 
al l ’ iniziativa del  tr imestre 
anti-inflazione”, hanno co-
municato inoltre. “Qualun-
que determinazione,  
promessa o impegno sul  
valore del  prodotto f inito,  
non può prescindere da un 
coinvolgimento di tutti  gli  
operatori  della f i l iera al i-
mentare nel  senso più 
ampio. Ci riferiamo a tutti  
coloro che,  a vario e di-
verso titolo, contribuiscono 
a formare i  costi  di produ-
zione (materie prime, ener-
gia,  packaging,  logistica 
etc.) e concorrono dunque a 
comporre i l  valore f inale 
del prodotto”. Così le asso-
ciazioni che raggruppano 
l ’ industria di  trasforma-
zione,  Assica,  Assitol ,  As-
socarni,  Assolatte,  
Italmopa e Unione italiana 
food ,  in una nota,  spie-
gano la propria posizione 
sulla lettera d’intenti  con 
cui  avviare i l  ‘Trimestre 
anti- inflazione’ .   “Ci di-

spiace constatare quanto 
Federdistribuzione in que-
ste ore ha affermato tramite 
i  mezzi  stampa”,  commen-
tano.  E ribadiscono come 
“pur condividendo la ne-
cessità di  supportare i l  
consumatore italiano e pur 
disponibil i  a  collaborare 
fatt ivamente con tutte le  
parti  interessati  in questa 
direzione,  ci  troviamo tut-
tavia a non poter trascurare 
una serie di ragioni tutt’al-
tro che pretestuose e stru-

mentali ,  come si  è  affer-
mato”.  Per le  associazioni 
infatt i ,  sarebbe necessario 
coinvolgere nel  progetto 
“tutti  coloro che, a vario e 
diverso t i tolo,  contribui-
scono a formare i  costi  di  
produzione (materie prime, 
energia,  packaging,  logi-
stica etc.)  e  concorrono 
dunque a comporre i l  va-
lore finale del prodotto. Le 
voci  di  costo che produ-
cono il  prezzo finale di un 
bene hanno un ruolo deci-

sivo sul  valore del  bene 
stesso e gli  avvenimenti  
degli  ult imi anni hanno 
reso spesso insostenibil i  i  
costi di produzione, per cui 
un impegno sul  valore del  
prodotto f inito che non 
consideri  l ’ incidenza di  
questi costi,  sarebbe depri-
vato di una componente es-
senziale e quindi 
totalmente sbilanciato 
sugli  attori  della f i l iera a 
valle”,  dettaglia la nota 
unitaria. 

Verso il trimestre anti-inflazione sul cosiddetto ‘carrello della spesa’, sui prodotti di più largo e generale consumo, compresi i prodotti per l’infanzia 

Inflazione: dal primo ottobre prezzi calmierati su alcuni prodotti

E’ stato svelato a Pompei, 
nell’Anfiteatro della zona 
archeologica, il  logo uffi-
ciale che accompagnerà la 
candidatura della cucina 
italiana a patrimonio imma-
teriale dell’Unesco. In 
primo piano, la mano di 
uno chef tiene una grande 
padella sul fuoco, dalla 
quale a forma di filo di 
fumo escono alcune eccel-
lenze dell’enogastronomia 
italiana, dalla pasta alla 
pizza, dal vino all’olio, as-
sieme ai volti di personaggi 
come Dante, Verdi, Leo-
nardo e a monumenti ico-
nici come la Torre pendente, 
il  Colosseo, la Valle dei 
Templi, il Ponte di Rialto, la 
Mole Antonelliana, a rap-
presentare il  connubio fra 
cultura, agricoltura e ga-
stronomia, per un matrimo-
nio felice che l’Italia spera 
di festeggiare nel 2025 con 
la vittoria della candidatura 
della cucina italiana al-
l’Unesco. “Sono finiti i  
tempi in cui i  turisti veni-
vano qui a Pompei e trova-
vano il cartello ‘chiuso’ e in 
cui i  tombaroli rubavano 
preziosi reperti:  anzi, oggi 
molti oggetti ci vengono re-
stituiti”, ha sottolineato il  
ministro della Cultura, 
Gennaro Sangiuliano, 
nell’Anfiteatro della zona 

archeologica di Pompei. 
“Questa sera – ha detto San-
giuliano – mettiamo un ul-
teriore mattone in un 
processo che vuole portare 
la cucina italiana, che è una 
eccellenza globale, ad avere 
il  riconoscimento interna-
zionale. Lo facciamo da 
Pompei, perché sono con-
vinto del valore del sistema 
nazione: la nozione di bel-
lezza riferita all’Italia non 
lo è soltanto per il patrimo-
nio culturale, artistico e ar-
cheologico che possiamo 
vantare ma è riferito a tutte 
le nostre realtà e attività, di 
cui la filiera enogastrono-
mica è parte rilevante non-
ché universalmente 
riconosciuta, anch’essa oc-
casione per il  nostro svi-
luppo socio economico”.  Il 
ministro dell’Agricoltura, 
Francesco Lollobrigida, ha 
sottolineato che “la cucina 
italiana mette insieme sto-
ria, cultura, qualità, tradi-
zioni, ed è un volano per far 
crescere la nostra economia 
e la nostra nazione. In tal 
senso, l’azione sinergica di 
tutto il  governo Meloni 
cerca di utilizzare e valoriz-
zare le potenzialità di cia-
scun ministero per far 
crescere ogni elemento della 
nostra Italia”. “L’Italia non 
è e non vuole essere una su-

perpotenza militare, non 
può essere una superpo-
tenza economica ma è senza 
dubbio la superpotenza 
della qualità – ha affermato 
Lollobrigida – e la cucina ne 
è un elemento importante, 
nella sua grande diversità 
ed eccellenza”. Per il mini-
stro, “va sanato l’errore 
commesso in passato, al 
punto che la cucina francese 
e quella messicana, la co-
reana e la giapponese, 
hanno un riconoscimento 
dall’Unesco che l’Italia an-
cora non ha: ma siamo con-
vinti che dal 2025 potrà 
vantare questo titolo, come 
è giusto che sia, anche per 
la crescita delle nostre im-
prese e dell’intero settore 
agroalimentare”. Il ministro 
dell’Interno, Matteo Piante-
dosi, ha evidenziato che “ri-
lanciare gli asset importanti 
dell’Italia, iniziando dalla 
cultura, può rappresentare 
un rafforzamento della no-
stra economia, anche in ter-
mini di prevenzione in 
relazione alla sicurezza e 
alla legalità”. “Anche gra-
zie alla cultura e alla enoga-
stronomia si possono 
attivare circuiti di legalità, 
per una economia e una so-
cietà sana e migliore”, ha 
sottolineato il  titolare del 
Viminale.

Dall’Accademia Nazionale: “La Terra si sta riscaldando troppo” 

Nuovo allarme Lincei sul clima
Svelato a Pompei il logo ufficiale che accompagnerà la candidatura 

Unesco, cucina italiana candidata
Nuovo allarme sul clima di 
un gruppo di scienziati dei 
Lincei: “La Terra si sta ri-
scaldando troppo”. I mem-
bri della Commissione per 
l’Ambiente e le Grandi Cala-
mità Naturali dell’Accade-
mia Nazionale dei Lincei 
hanno firmato un docu-
mento in cui condividono 
“la crescente preoccupa-
zione per il rapido aumento 
degli indicatori di riscalda-
mento globale”. La loro va-
riazione di lungo periodo, 
spiegano nel documento gli 
studiosi della Commissione, 
“fornisce un’inequivocabile 
evidenza di un cambiamento 
climatico in corso e i dati 
raccolti negli ultimi anni dai 
numerosi progetti di ricerca 
nel settore suggeriscono la 
tendenza ad una accelera-
zione rispetto alle previ-
sioni”. Bruno Carli, 
presidente della Commis-
sione Ambiente e le Grandi 
Calamità Naturali, sottoli-
nea che “gli eventi meteoro-
logici estremi ricevono 
maggiore attenzione per le 
tragiche conseguenze che 
spesso li accompagnano, ma 
non sono individualmente 
dimostrazione di cambia-
mento”.  “Il cambiamento 
climatico – spiega Carli – è 
dimostrato dal confronto di 
osservazioni fatte per alcune 
decine di anni, e la crescente 
velocità di cambiamento è il 
principale motivo di preoc-
cupazione”. Nel documento 
la Commissione ricorda che 
“è da tempo attenta alla di-
scussione e divulgazione 
degli sviluppi scientifici sui 
diversi aspetti del problema 
climatico”. In particolare, in 
occasione della COP26, con 
l’obiettivo di identificare lo 
stato dell’arte, la Commis-
sione ha raccolto nella sede 

dell’Accademia numerosi 
scienziati e studiosi dei temi 
climatici di riconosciuta rile-
vanza internazionale, nel-
l’ambito di un Convegno su 
“Current Issues in Climate 
Research” che ha dato luogo 
a un ampio e costruttivo di-
battito, al termine del quale 
è stato approvato un docu-
mento che raccoglie, in 
forma breve, le risposte a 
una serie di interrogativi 
sollevati frequentemente nei 
dibattiti mediatici. La Com-
missione sottolinea che una 
delle conclusioni del Conve-
gno ha riguardato “il ruolo 
incontrovertibile dell’uomo 
quale causa primaria dell’at-
tuale cambiamento clima-
tico”. La grande 
responsabilità che ne conse-
gue impone alla comunità 
internazionale secondo gli 
studiosi “la rapida attua-
zione di interventi efficaci di 
mitigazione, che agiscano 
sulle cause del cambia-
mento, riducendo le emis-
sioni dei gas climalteranti 
attraverso la progressiva eli-
minazione dei combustibili 
fossili dal nostro paniere 
energetico”. Ma la mitiga-
zione è efficace solo se rea-
lizzata a livello globale, 
avvertono. “L’evidente, 
forse prevedibile, fallimento 
degli accordi di Parigi sta a 
testimoniare la complessità 
del problema, che rimanda a 
scelte difficili e non sempre 
condivise a livello tecnolo-
gico e politico, con rilevanti 
implicazioni geopolitiche 
nei rapporti fra le nazioni 
economicamente più evolute 
e quelle in via di sviluppo” 
spiegano nel documento. È 
dunque necessario che le in-
telligenze politiche e scienti-
fiche del pianeta 
individuino strumenti di po-

litica internazionale in 
grado di far emergere una 
ratio planetaria nelle scelte 
d’interesse globale. Carlo 
Doglioni, vice presidente 
della Commissione, eviden-
zia che “l’Italia, anche se 
come nazione contribuisce a 
solo circa l’1% delle emis-
sioni antropiche di CO2, ha 
emissioni individuali mag-
giori della media mondiale e 
ha la responsabilità di ri-
durre le proprie emissioni 
adottando urgentemente un 
piano energetico e ambien-
tale”. Gli studiosi argomen-
tano inoltre che gli effetti 
degli interventi di mitiga-
zione si realizzano comun-
que nel corso di molti 
decenni, durante i quali è 
necessario far ricorso anche 
a una seconda, complemen-
tare, tipologia di intervento: 
l’adattamento, che agisce 
sugli effetti del cambia-
mento climatico con inter-
venti locali dimensionati in 
funzione di possibili eventi 
estremi futuri. L’adatta-
mento è un investimento ne-
cessario anche in condizioni 
normali, e ancor più ora, in 
presenza di un rapido cam-
biamento climatico.  Gio-
vanni Seminara, membro dei 
Lincei e della Commissione 
lincea per l’Ambiente, ri-
marca infine che “è urgente 
che il nostro Paese si doti di 
un piano di adattamento di 
lungo termine che, con ade-
guati finanziamenti e con 
l’individuazione di stru-
menti giuridici appropriati a 
una rapida implementazione 
degli interventi, consenta 
una riduzione dell’impatto 
di eventi estremi (piene flu-
viali, fenomeni franosi, in-
nalzamento del livello del 
mare, siccità e onde di ca-
lore). Se non ora, quando?” 
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Si dimettono i  vert ic i  del  
Centro sperimentale  di  c i -
nematografia.  ”In attesa di 
f irma da parte della Presi-
denza del la  Repubblica e  
di  successiva pubblica-
zione sul la  Gazzetta  Uff i -
c iale” la  presidente del la  
Fondazione Centro Speri-
mentale di  Cinematografia 
Marta Donzell i  e  le  Consi-
gl iere di  Amministrazione 
Crist iana Capotondi  e  
Guendalina Ponti ,  in  una 
nota,  annunciano le  loro 
dimissioni .  ”Ci  r i fer iamo 
al  decreto legge n.  75/2023 
convertito in legge in data 
3 agosto 2023 – spiegano – 
Tale  disposizione intro-
duce s ignif icat ive modif i -
che all’assetto degli Organi 
del la  Fondazione Centro 
Sperimentale di  Cinemato-
grafia (Consiglio di Ammi-
nistrazione e  Comitato 
Scientifico) stabilendo che, 
entro trenta giorni  dal la  
data di  entrata  in vigore 
della legge di conversione,  
s i  provveda al la  sost i tu-

zione degl i  at tual i  Organi  
con un nuovo Consiglio di 
Amministrazione ed un 
nuovo Comitato Scienti -
f ico”.  ”Abbiamo formaliz-
zato le  nostre  immediate  
dimissioni ,  r imettendo i l  
mandato propostoci  dal-
l ’allora Ministro della Cul-
tura e  poi  rat i f icato ad 
ampia maggioranza dal le  
Commissioni  Cultura di  
Camera e Senato nel marzo 
del  2021 –  s i  legge ancora 
nel la  nota –  Tale  mandato 
era stato da noi  accettato 
con lo spirito di  mettere a 
disposizione le nostre pro-
fessional i tà ,  le  nostre  di-
verse esperienze e  
competenze,  nel la  consa-
pevolezza,  sempre condi-
visa,  di  essere chiamati  a  
operare nell ’ interesse pub-
bl ico”.  E’  quanto comuni-
cano in una nota la  
presidente del la  Fonda-
zione Centro Sperimentale 
di  Cinematograf ia  Marta 
Donzelli  e le Consigliere di 
Amministrazione Cristiana 

Capotondi  e  Guendalina 
Ponti .  ”Al  nostro f ianco 
nel  Cda,  f ino al la  sua pre-
matura e  drammatica 
scomparsa lo scorso 19 lu-
gl io  –  proseguono Don-
zel l i ,  Capotondi  e  Ponti  
-Andrea Purgatori  è  s tato 
un insostituibile compagno 
di  viaggio,  nel l ’affrontare 
una sf ida nuova e partico-
larmente complessa,  a  fa-
vore di  una del le  più 
importanti  e antiche istitu-
zioni  cultural i  del  nostro 
Paese,  una Fondazione i  
cui  due settori  fondamen-
tal i  sono la  Scuola Nazio-
nale  di  Cinema,  dedicata  
al l ’a l ta  formazione nel  
campo del  c inema e  del-
l’audiovisivo, e la Cineteca 

Nazionale”.  ”La necessi tà  
di  dover far  fronte a  una 
stagione unica,  legata tra  
l ’altro all ’ investimento dei 
fondi Pnrr di  cui la Fonda-
zione è assegnataria,  ci  ha 
spinto a  r icercare con re-
sponsabil i tà  quel le  che ad 
avviso del  Consigl io  (di  
concerto con i l  Col legio 
dei Revisori  e la Direzione 
generale)  erano le migliori  
soluzioni  per  cogl iere  a  
pieno un’opportunità  irr i-
petibile – continuano Don-
zel l i ,  Capotondi  e  Ponti  –  
Proprio con ri ferimento ai  
fondi  Pnrr  in  data 26 gen-
naio 2023 la Fondazione ha 
sottoscri t to  con i l  Mini-
stero del la  Cultura una 
convenzione,  a  val le  di  

uno specif ico decreto 
dell ’attuale Ministro della  
Cultura;  successivamente 
l ’operazione è stata appro-
vata dal la  Corte  dei  
Conti”.   ”La nostra attività 
è  stata  pianif icata  con 
l ’obiett ivo di  completare,  
laddove possibi le ,  o  por-
tare  al  massimo grado di  
avanzamento entro i l  ter-
mine di  scadenza del  no-
stro mandato,  f issato per i l  
marzo del 2025,  le previste 
progettualità che,  ove pie-
namente real izzate ,  per-
metteranno di confrontarsi  
con le grandi scuole e cine-
teche internazionali  al l ’ in-
segna del la  modernità  e  
del l ’eff ic ienza –  s i  legge 
ancora nella nota – Il  31 lu-
glio 2023 è stato convocato 
l ’ul t imo Consigl io  di  Am-
ministrazione,  che ha deli-
berato le  materie  urgenti .  
Nel  r imettere  i l  nostro 
mandato abbiamo conse-
gnato al  Ministero del la  
Cultura una dettagliata re-
lazione identi f icando le  

principal i  quest ioni  
aperte”.  ”Desideriamo co-
gl iere  l ’occasione per  r in-
graziare  pubblicamente i l  
Comitato scientifico, tutti  i  
dir igenti ,  i  dipendenti ,  i  
col laboratori  del la  Fonda-
zione,  gl i  insegnanti  del la  
Scuola che con impegno e  
dedizione ci  hanno sup-
portato nell’arco del nostro 
mandato,  cost i tuendo un 
importante punto di riferi-
mento per  lo  svi luppo 
del le  tante  att ivi tà .  Un 
grande augurio va agl i  a l -
l ievi  del la  Scuola Nazio-
nale  di  Cinema,  che sono 
un’eccel lenza del  nostro 
paese e  rappresentano i l  
futuro del nostro cinema e 
dell ’ industria audiovisiva,  
aff inché mettano a  frutto 
nel  migl iore  dei  modi  i  
loro talenti ,  la  loro creat i -
vità e le competenze acqui-
s i te  in  un percorso 
formativo complesso e  al -
tamente selet t ivo”,  con-
clude la  nota di  Donzel l i ,  
Capotondi e Ponti .  

”Abbiamo formalizzato le nostre immediate dimissioni, rimettendo il mandato propostoci dall’allora Ministro della Cultura e poi ratificato” 

 Centro sperimentale cinematografia, si dimette presidente Donzelli
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Nella mattinata su Rai1 
TgUnomattina – Rassegna 
Stampa interessa 269.000 
spettatori con il  12.3%, il  
Tg1 delle 7 452.000 spetta-
tori con il  14.6% e TgUno-
mattina Estate 709.000 
spettatori con il  18.7% (al-
l ’ interno il  Tg1 delle 8 a 
881.000 e il  22.1%). A se-
guire Unomattina Estate è 
visto da 669.000 spettatori 
con il  16.8%. Su Canale5 
Prima Pagina Tg5 informa 
492.000 spettatori con il  
19.9% e Tg5 Mattina 949.000 
spettatori con il  23.8%, 
mentre Morning News rac-
coglie 695.000 spettatori 
con il  17.8% nella prima 
parte e 618.000 spettatori 
con il  17.2% nella seconda 
parte.  Su Rai2 il  Tg2 delle 
8:30 raggiunge 128.000 
spettatori (3.1%) e Radio2 
Happy Family è visto da 
170.000 spettatori (4.5%), 
mentre Tg2 Storie arriva a 
120.000 spettatori (3.3%) e 
Tg2 Flash a 135.000 spetta-
tori (3.5%). Su Italia1 Dr. 
House – Medical Division 
ottiene un ascolto di 

116.000 spettatori (3%) nel 
primo episodio e 137.000 
spettatori (3.8%) nel se-
condo episodio, mentre 
C.S.I .  New York 150.000 
spettatori (3.9%) nel primo 
episodio. Su Rai3 Agorà 
Estate convince 186.000 
spettatori pari al 4.7% (pre-
sentazione a 135.000 e il  
3.4%, Extra a 149.000 e il  
4.2%) ed Elisir – A Gentile 
Richiesta 123.000 spettatori 
pari al  3.3%. Su Rete4 
Agenzia Rockford ha rac-
colto 40.000 spettatori con 
l’1% e Detective in Corsia 
45.000 spettatori con l’1.3%. 
Su La7 Omnibus realizza un 
a.m. di 166.000 spettatori 
(4.5%) e Coffee Break Estate 
di 141.000 spettatori (3.9%). 
A mezzogiorno su Rai1 
Camper in Viaggio ottiene 
1.135.000 spettatori (16.8%) 
e Camper 1.494.000 spetta-
tori (15.3%). Su Canale5 il  
meglio di Forum totalizza 
1.107.000 spettatori con il  
17.7%. Su Rai2, dopo Tg 
Sport a 143.000 spettatori 
(3.6%), Dream Hotel – 
Chiang Mai interessa 

335.000 spettatori (5.1%). 
Su Italia1 il  secondo episo-
dio di C.S.I. New York è se-
guito da 246.000 spettatori 
(4.5%). A seguire, dopo Stu-
dio Aperto, Sport Mediaset 
arriva a 664.000 spettatori 
(6.1%). Su Rai3 Doc Martin 
ottiene 244.000 spettatori 
(5.4%), i l  Tg3 delle 12 in-
forma 631.000 spettatori 
(10.1%), mentre Quante Sto-
rie conquista 417.000 spet-
tatori (5.2%) nella prima 
parte e 398.000 spettatori 
(3.9%) nella seconda parte e 
Passato e Presente 482.000 
spettatori (4.4%). Su Rete4 
Carabinieri 5 sigla 103.000 
spettatori (2.5%) e, dopo il  
tg,  Il  Segreto totalizza 
142.000 spettatori (1.6%) e 
La Signora del West 293.000 
spettatori (2.7%). Su La7 
L’Aria che Tira Estate inte-
ressa 196.000 spettatori con 
il  4.4% nella prima parte e 
312.000 spettatori con il  
3.5% nella seconda parte 
denominata Oggi.  Nel po-
meriggio su Rai1 Tg1 Eco-
nomia ha raccolto 1.801.000 
spettatori con il  16.4%, 

mentre Don Matteo 10 ha 
intrattenuto 1.136.000 spet-
tatori con l’11.3% nel primo 
episodio e 1.043.000 spetta-
tori con il 13% nel secondo 
episodio. A seguire Sei So-
relle è visto da 777.000 
spettatori con il  10.7% e, 
dopo il  Tg1 a 919.000 spet-
tatori e i l  13.4%, Estate in 
Diretta realizza un ascolto 
di 1.368.000 spettatori con 
il  18.3% (presentazione a 
971.000 e il  14.3%). Su Ca-
nale5 Beautiful conquista 
2.304.000 spettatori (21.1%), 
Terra Amara 2.362.000 spet-
tatori (22.8%), La Promessa 
1.848.000 spettatori (21.7%), 
My Home My Destiny 
1.492.000 spettatori (20%) e 
Un Altro Domani 950.000 
spettatori (13.2%). Su Rai2 i 
Mondiali  Paralimpici di 
Nuoto interessano 217.000 
spettatori pari al  2.1%. A 
seguire Squadra Speciale 
Cobra 11 raccoglie 205.000 
spettatori pari al  2.3%, I  
Misteri di Martha’s Vine-
yard 240.000 spettatori pari 
al  3.2% e Candice Renoir 
279.000 spettatori pari al  

4%. Su Italia1 I Simpson ha 
raccolto 368.000 spettatori 
(3.4%) nel primo episodio e 
404.000 spettatori (4%) nel 
secondo episodio, mentre I 
Griffin 318.000 spettatori 
(3.6%). A seguire Magnum 
P.I.  ha conquistato 266.000 
spettatori (3.4%) nel primo 
episodio e 359.000 spetta-
tori (5.1%) nel secondo epi-
sodio, mentre Person of 
Interest 283.000 spettatori 
(4%). Su Rai3 Tg Regione 
informa 1.912.000 spettatori 
(17.6%); Superquark più ar-
riva a 393.000 spettatori 
(4.7%) nella prima parte e 
335.000 spettatori (4.2%) 
nella seconda parte,  Di là 
dal fiume e tra gli  alberi a 
344.000 spettatori (4.6%), 
Overland a 543.000 spetta-
tori (7.9%) e Geo Magazine 
a 747.000 spettatori (9.7%). 
Su Rete4 Lo Sportello di 
Forum Estate ha convinto 
621.000 spettatori con il  
6.4%, mentre Tg4 – Diario 
del Giorno è seguito da 
413.000 spettatori con il  
5.4% nella prima parte e 
407.000 spettatori con il  

5.6% nella seconda parte. A 
seguire Ma chi ti ha dato la 
patente? è la scelta di 
208.000 spettatori con il  
2.8%. Su La7 Eden – Un pia-
neta da salvare è visto da 
184.000 spettatori pari al  
2.2%, mentre C’era una 
volta… il  Novecento rag-
giunge 126.000 spettatori 
pari all ’1.8%. Infine in se-
conda serata su Rai1 Noos – 
Viaggi nella Natura è se-
guito da 587.000 spettatori 
con il 9.6%. Su Canale5 Tg5 
Notte è visto da 397.000 
spettatori (11.3%). Su Rai2 
Non mi dire “Te l’ho detto” 
segna 208.000 spettatori 
pari al 3.4%. Su Italia1 Chi-
cago Med ottiene 598.000 
spettatori (7.4%). Su Rai3 
100 opere d’arte tornano a 
casa interessa 274.000 spet-
tatori con il 3.2% (presenta-
zione a 311.000 e il 3%). Su 
Rete4 The Doorman è la 
scelta di 201.000 spettatori 
(4.2%). Su La7 Bello onesto 
emigrato Australia spose-
rebbe compaesana ill ibata 
totalizza 229.000 spettatori 
(3.6%).

Chi avrà battuto chi, ad esempio, in seconda serata oppure nella fascia pomeridiana? E in quella del mattino e di mezzogiorno? 

Ascolti tv giovedì 3 agosto 2023: i risultati in tutte le fasce

Chi ha vinto  ier i  sera  la  
gara  del l ’audience  in  
prima serata? Sono uscit i  i  
dat i  audite l  del  pr ime 
t ime.  Ecco i  r isultati  della  
pr ima serata  ier i  3  agosto  
2023 qual i  sono le  anal is i  
sui  dati  di  share sul  prime 
t ime come riportato da da-
videmaggio. i t  Nella serata 
di  ier i ,  g iovedì  3  agosto  
2023,  su Rai1 l ’ult ima pun-
tata di  Noos – L’avventura 
del la  conoscenza ha con-

quistato  1 .970 .000  spet ta-
tori  pari  al  15.1% di  share.  
Su Canale5  Michel le  Im-
possible  & Fr iends in  re-
pl ica  ha  incol lato  davant i  
a l  v ideo 1 .414 .000  spet ta-
tor i  con uno share  del  
13%. Su Rai2 la  nuova sta-
gione di  Squadra Speciale  
Cobra 11  parte  da 740.000 
spet tator i  (5 .4%) .  Su I ta-
l ia1 Chicago Fire è  seguito 
da 1 .055 .000  spet tator i  
pari  al  7 .4%. Su Rai3 I l  co-

raggio di  essere Franco ar-
r iva  a  760 .000  spet tator i  
(5 .4%).  Su Rete4 Deja vu – 
Corsa contro i l  tempo tota-
l izza  un a .m.  di  640 .000  
spet tator i  (5 .1%) .  Su La7 
In Onda Estate – Prima Se-
rata  raggiunge 673.000 
spettatori  e  i l  4 .8%. Su Tv8 
The Core  ot t iene 276.000 
spettatori  (2.2%).  Sul Nove 
La leggenda di  Zorro inte-
ressa  401 .000  spet tator i  
(3 .2%)

A gonfie vele gli ascolti di TecheTecheTè e Reazione a Catena 

Access prime time e preserale: i dati
Noos di Alberto Angela ha la meglio sulla replica di Michelle Impossible 

Ascolti: chi ha vinto nel prime time?

Non c’è  soltanto la  gara 
degl i  ascolt i  in  prima se-
rata,  ma anche la sfida tra 
i  programmi premiat i  ier i  
sera nelle fasce che antici-
pano proprio il  prime time. 
Si  tratta  del  preserale  e  
dell ’access prime time, che 
per  tradizione accompa-
gnano gl i  i ta l iani  verso la  
prima serata.  Chi ha vinto 
la sfida dei dati  share e au-
ditel  nel le  suddette  fasce? 
Ecco gl i  es i t i  di  ier i  sul  
preserale  e  l ’access  prime 
time come riportato da da-
videmaggio. i t  Nella fascia 
preserale su Rai1 Reazione 
a  Catena –  L’Intesa Vin-
cente ha ottenuto un 
ascolto medio di  2.077.000 
spettatori  pari  a l  22 .6%,  
mentre  Reazione a  Catena 
è visto da 3.167.000 spetta-
tori  pari  a l  27 .8%.  Su Ca-
nale5,  in  repl ica ,  Caduta 
Libera –  Inizia  la  Sf ida ha 
intrattenuto 1 .153.000 
spettatori  (13.1%),  mentre  

Caduta Libera ha convinto 
1 .617.000 spettatori  
(14.6%). Su Rai2 i  Mondiali  
di Ciclismo siglano 278.000 
spettatori  con i l  2 .5%.  Su 
I tal ia1 Studio Aperto Mag 
sigla  377.000 spettatori  
(3 .9%) e  C.S. I .  Miami 
596.000 spettatori  (4 .7%).  
Su Rai3 Tg Regione in-
forma 1.767.000 spettatori  
pari  al  14.6%, mentre Blob 
segna 636.000 spettatori  
pari  al  4.8%. Su Rete4 Tem-
pesta  d’Amore interessa 
517.000 spettatori  (3 .9%).  
Su La7 Padre Brown ha to-
talizzato 124.000 spettatori  
(1 .6%) nel  primo episodio 
e 152.000 spettatori  (1.4%) 
nel  secondo episodio.  Su 
Tv8 4 Ristoranti  ha conqui-
stato 322.000 spettatori  
(2 .9%).  Sul  Nove Cash or  
Trash – Chi Offre di Più? in 
replica è  scelto da 316.000 
spettatori  (2.5%).  In access 
prime time, invece, su Rai1 
Techetechetè  intratt iene 

2 .960.000 spettatori  con i l  
19.4%. Su Canale5 Paperis-
s ima Sprint  Estate  racco-
gl ie  2 .193.000 spettatori  
pari  al  14.4%. Su Rai2 Tg2 
Post  Estate  interessa 
741.000 spettatori  (4 .8%).  
Su I tal ia1 C.S. I .  Miami ot-
tiene 941.000 spettatori con 
i l  6 .3%.  Su Rai3 Via dei  
Matti  n°  0 in replica è visto 
da 684.000 spettatori  
(4.8%),  mentre Un Posto al  
Sole  total izza 1 .387.000 
spettatori  (9.1%).  Su Rete4 
Controcorrente Estate  ha 
radunato 598.000 individui 
al l ’ascolto (4 .1%) nel la  
prima parte  e  668.000 
(4.3%) nella seconda parte.  
Su La7 In Onda Estate  ha 
interessato 1 .004.000 spet-
tatori  (6 .6%).  Su Tv8 4  
Hotel  intratt iene 357.000 
spettatori  (2.4%).  Sul Nove 
la replica di Cash or Trash 
–  Chi  Offre  di  Più ha rac-
colto 389.000 spettatori  
(2.6%).
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È stato protagonista per anni a Quelli che il Calcio. Il cordoglio di Bartoletti e Fazio 

Si è spento il giornalista Idris Sanneh

E’ morto i l  giornal ista  
Edrissa Sanneh,  ‘ Idris ’ ,  
protagonista per anni nello 
studio di Quelli  che i l  cal-
c io  e  t i fosiss imo del la  Ju-
ventus.  I l  giornal ista  
originario del  Gambia è  
deceduto all ’età di  72 anni 
a Brescia,  dove viveva.  Era 
r icoverato in ospedale  da 
alcune sett imane.  “Caro 
Idris ,  quanti  r icordi  e  
quante r isate!” ,  scr ive 
Fabio Fazio,  su Twitter,  r i-
cordando le  domeniche 
trascorse con Idris  nel lo  
studio di Quelli  che i l  cal-
cio negli  anni ’90.  “Grazie 
per la tua amicizia e per la 
tua ironia.  Sono stat i  anni  
bel l iss imi quel l i  che ab-
biamo trascorso insieme.  
Mancherai  tantiss imo”,  
twitta i l  conduttore di Che 
tempo che fa .  “Mi appare 

un sms col  numero di  
Idris .  Sorrido:  come sem-
pre.  Poi  mi  s i  gela  i l  san-
gue!” ,  scr ive sui  social  
Marino Bartolett i ,  che di  
Quell i  che i l  calc io  fu 
l ’ ideatore,  r iportando poi  
i l  messaggio r icevuto dai  
famil iar i  di  Idris :  “Ciao 
care amiche e  cari  amici ,  
Idris  Sanneh ha lasciato 
questa  terra  oggi ,  di  ve-
nerdì ,  i l  suo giorno prefe-
r i to ,  accompagnato dal le  
sue Donne e  da tanto 
Amore.  La mancanza che 
sentiremo è superata solo 
dalla straordinarietà della 
sua vita,  dei  suoi insegna-
menti  e  del  suo cuore…La 
sua presenza s i  r innoverà 
ogni  giorno nei  cuori  e  
nel le  azioni  di  tutte  noi… 
Inchallah Papà”.  Bartoletti  
r icorda poi:  “Mi chiamava 

‘ i l  mio Muzungo’ ,  che 
stava per  ‘grande fratel lo  
bianco’.  E la nostra era ve-
ramente fratel lanza pura,  
fatta di amore, di ironia, di 
complici tà ,  di  dolcezza.  
Era un uomo entusiasta ,  
intel l igente,  tol lerante ,  
colto ,  spir i toso,  r icono-
scente.  Mi voleva un bene 
del l ’anima.  E io  a  lui !  
Quando usciva dalle righe 
mi chiedeva di  ‘perdo-
narlo’ .  Ed era f in  troppo 
faci le ,  vista  la  sua inno-
cente bontà.  Ma stavolta  
credo proprio che non ci  
r iuscirò!  In questo mondo 
di  divisioni  infami sapeva 
sempre unire ,  mai  divi-
dere.  Se  ne va veramente 
un pezzo del la  mia vita .  
Inchal lah mon frère .  Bon 
voyage”,  conclude Barto-
letti .  

L’allenatore di Jesi  diventa il coordinatore di tutto il settore azzurro 

Figc, Mancini non sarà più solo ct

Roberto  Mancini ,  c t  del la  
Nazionale  maggiore ,  di -
venta  i l  coordinatore  di  
tut to  i l  set tore  azzurro:  
dal la  se lezione maggiore  
al l ’Under 21 e 20,  nel  pro-

getto nuovo che va sotto i l  
t i tolo di Club Italia.  E’  una 
del le  decis ioni  prese  oggi  
dal  consigl io  federale  
del la  Figc .  I l  c t  del la  na-
zionale  maggiore  verrà  

coadiuvato come vice  da 
Alberto Bollini,  ct  dell ’U19 
campione d’Europa,  nel lo  
s taff  anche Andrea Barza-
gl i  a  curare  la  fase  di fen-
siva.   

Il 24enne centravanti del West Ham è al centro di un duello nerazzurro 

Sorpasso Atalanta per Scamacca

L’Atalanta fa sul  serio per 
Gianluca Scamacca e prova 
a beffare l ’ Inter.  I l  24enne 
centravanti  del  West  Ham 
è  a l  centro  di  un duel lo  
tut to  nerazzurro nel  ca l -
c iomercato  2023,  secondo 
le  ul t ime news e  gl i  ag-
giornamenti  sul le  t rat ta-
t ive .  L’Atalanta ,  che  ha 

appena ceduto Rasmus 
Hoj lund al  Manchester  
United per  80  mil ioni ,  
punta sull ’ex giocatore del  
Sassuolo  per  s is temare  
l ’a t tacco.  I l  West  Ham 
chiede 30  mil ioni  e  l ’Ata-
lanta  è  in  grado di  soddi-
sfare  le  r ichieste  del  c lub 
londinese .  I  bergamaschi ,  

inol tre ,  potrebbero offr ire  
a l  g iocatore  un ingaggio  
superiore  a  quel lo  propo-
sto  dal l ’ Inter.  La  società  
milanese,  che valuta un in-
vest imento di  25-28  mi-
l ioni  per  i l  carte l l ino,  
r ischia di  dover r i lanciare 
per  non essere  tagl iata  
fuori .   

“Penso a giocare, sono in una grande squadra, sento la fiducia di tutti” 

Roma: le parole di Andrea Belotti
Alla f ine del  match Roma-
Farense ,  v into  dai  g ia l lo-
ross i  per  4-2 ,  Andrea  
Belott i  ha r i lasciato un’in-
tervis ta  a i  microfoni  dei  
cronis t i  present i .  L’ex  To-
r ino è  s tato  t ra  i  protago-
nis t i  con uno dei  gol  che  
ha  portato  i  g ia l loross i  
a l la  v i t tor ia .  “Sono con-
tento,  ma sono ancora più 
contento  di  aver  potuto  
fare  questo  r i t i ro ,  v is to  
che  lo  scorso  anno l i  ho  
sal tat i  entrambi .  Per  me e  
per  tut t i  sono important i  
quest i  r i t i r i ,  per  mettere  
minut i  nel le  gambe,  per-
ché  servono tut ta  la  s ta-
gione”,  ha  det to .  Sul  suo 
s tato  di  forma:”Mi  sento  
bene.  Sono contento,  i l  bi-
lancio  è  molto  posi t ivo ,  è  
s tato  un r i t i ro  tosto  e  im-
pegnat ivo,  ma so  che  per-
sonalmente  era  c iò  di  cui  
avevo bisogno,  avevo biso-
gno di  lavorare e  fare cari-
chi  pesant i ,  questa  è  la  
base  per  una s tagione 
molto  lunga.  I  car ichi  di  
ora  poi  non s i  potranno 
più fare ed era importante 
per  me”.  Sul  suo futuro  è  
serafico.  “Penso a giocare,  
sono in  una grande squa-
dra ,  sento  la  f iducia  di  
tut t i ,  da  parte  del lo  s taff ,  
dalla dirigenza, dal mister,  

per me questa è la cosa più 
importante .  Le  voci  non 
mi  interessano”.  Quanto  
a l l ’obiet t ivo  Champions?  
“Si  vedrà  s trada facendo.  
I l  sogno di  una ci t tà  intera 
è  tornare  in  Champions ,  
quando sent i  quel la  musi-
chet ta  l ’a tmosfera  è  di -
versa.  Vedremo gara dopo 
gara ,  l ’ importante  per  me 
è concentrarsi ,  fare i l  mas-
simo e vincere tutte  le  par-
t i te  che  c i  sono.  I l  nostro  
focus  deve essere  fare  3  
punt i  ogni  part i ta .  Penso 
che la  Roma sia  una squa-
dra forte  e  penso sia  quasi  
obbl igator io  g iocare  ogni  

part i ta  per  v incere” .  Zero  
gol  nel la  s tagione passata  
in  Ser ie  A.  “È s tata  una 
s tagione turbolenta ,  non 
ho fat to  i  due r i t i r i ,  una 
frat tura  a l la  mano,  una 
frat tura  intercosta le ,  da  
fuori  non sembra ma non è 
fac i le  g iocare  in  determi-
nate  condizioni .  Posso  
s tr ingere  i  dent i  e  andare  
o l t re  me s tesso ,  ma 
quando sa i  di  non essere  
al  100% è normale fare più 
fat ica ,  ma sono convinto  
che tutti  gli  infortuni dello 
scorso  anno s iano a l le  
spal le  e  che  sarà  una s ta-
gione migliore”.
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Un’opportunità  unica  per  
vivere  da vic ino l ’atmo-
sfera di  un evento sportivo 
di  r i l ievo internazionale  e  
contr ibuire  al la  sua buona 
r iusci ta .  I  Campionati  Eu-
ropei di  Atletica Leggera di 
Roma 2024 aprono le  porte 
a i  volontari ,  che da oggi  
potranno presentare le pro-
prie candidature per parte-
c ipare  con un ruolo 
operat ivo al la  manifesta-
zione in  programma dal  7  
a l  12  giugno del  prossimo 
anno.  La Fondazione Euro-
Roma 2024,  che cura l ’orga-
nizzazione degl i  Europei ,  
lancia  i l  progetto  “Roma 
2024 Volunteers” con i l  
supporto di  Humangest ,  
Agenzia  per  i l  Lavoro di  
SGB Humangest  Holding,  
Gruppo a  capitale  intera-
mente i ta l iano special iz-
zato nei  servizi  di  r icerca e 
selezione del personale,  ga-
mif icat ion,  reclutamento,  
formazione,  outsourcing,  
logistica,  payroll  ed execu-
t ive search.  La col labora-
zione nasce dal la  
condivisione dei valori  fon-
danti  del lo  sport ,  qual i  i l  

rispetto, la lealtà,  la fiducia 
reciproca e la sana competi-
t ivi tà ,  che r ivestono un 
aspetto essenziale nelle di-
sc ipl ine del l ’at let ica ,  e  
sono al la  base anche del-
l ’operato di  Humangest .  
“Possiamo finalmente chia-
mare a raccolta le giovani e 
i  g iovani  appassionat i  di  
at let ica  e  l ’ intera  c i t tadi-
nanza per  partecipare  a  
questa  s t imolante  avven-
tura.  Roma 2024 Volunteers 
rappresenta  un progetto  
centrale nella visione che la 
Fondazione si  è  pref issata,  
per sviluppare i  temi della  
sostenibi l i tà ,  del l ’ innova-
zione e del  benessere.  I  vo-
lontari  contr ibuiranno al la  
riuscita del grande evento e 
saranno così  i  primi amba-
sciatori  dei  valori  dell ’atle-
t ica nella città e  in tutte le  
sedi  in  cui  s i  svolgeranno 
le  competizioni”  dichiara  
Paolo Cari to ,  Diret tore  ge-
nerale  del la  Fondazione 
EuroRoma 2024.  “Siamo 
onorat i  di  partecipare  in  
veste  di  Off ic ia l  HR Sup-
pl ier  agl i  Europei  di  Atle-
t ica ,  l ’evento sport ivo più 

importante  del  2024 a  l i -
vel lo  nazionale  che c i  per-
metterà  di  lavorare ,  
insieme al  Comitato Orga-
nizzat ivo,  ad un progetto  
significativo come quello di 
“Roma 2024 Volunteers”,  
che veicola  valori  da noi  
condivisi  come l ’ inclusione 
e  la  col laborazione –  ag-
giunge Barbara Garofol i ,  
Amministratore  delegato 
Humangest – Crediamo nei  
giovani  e  nel  loro talento:  
l ’opportunità  di  prendere 
parte  ad un evento così  
prest igioso darà a  tant is-
s imi  ragazzi  e  ragazze la  
possibi l i tà  di  crescere  dal  
punto di  vista  personale  e  
professionale,  sviluppando 
competenze uti l i  anche nel  
mondo del  lavoro”.  La Fon-
dazione EuroRoma 2024 ha 
assegnato un nome –  
“Roma 2024 Volunteers” – e 
disegnato un logo,  dedicati  
speci f icatamente al  pro-
getto, ponendosi l ’obiettivo 
di  coinvolgere  i  volontari  
per  favorire  l ’ inclusione e  
l ’ integrazione di  tutte  le  
persone interessate  ad av-
vic inarsi  a l  mondo del-

l ’at let ica .  I  volontari  
avranno in questo modo la 
possibi l i tà  di  vivere  anche 
i l  “dietro le  quinte” del-
l ’evento sport ivo,  arr ic-
chendo i l  proprio bagaglio 
di  formazione personale  e  
professionale .   I l  pro-
gramma “Roma 2024 Volun-
teers”  intende valorizzare  
le  giovani  generazioni ,  
coinvolgendo direttamente 
le  scuole  secondarie  di  se-
condo grado,  le  Universi tà  
di  Roma e  del la  Regione 
Lazio nella campagna di re-
clutamento.  Altrettanto im-
portante  sarà  i l  contr ibuto 
delle associazioni locali  de-
dicate  a l l ’at let ica ,  che at -
traverso i  loro tesserat i  
metteranno a  disposizione 
del la  manifestazione com-
petenze specifiche e tutta la 
passione per la disciplina.  I  
volontari  che saranno sele-
zionati ,  ol tre  1 .000,  r iceve-
ranno alcuni  benef i t  
esclusivi :  l ’ ingresso al le  
competizioni  sport ive pre-
viste  durante  gl i  Europei ,  
l ’accesso a  incontr i  di  for-
mazione specifici  curati  da 
Humangest  ed EuroRoma 

2024,  una divisa  uff ic ia le  
che sarà  assegnata  a  ogni  
volontario  e  la  partecipa-
zione al  party di  chiusura 
degl i  Europei .  A seguito  
della fase di  selezione i  vo-
lontari  seguiranno un 
primo corso di  formazione 
generale ,  s ia  onl ine che in  
presenza,  e  verranno poi  
assegnati  a  speci f iche aree  
funzional i  legate  al l ’orga-
nizzazione dell ’evento:  Ac-
creditamento,  Servizi  per  
gl i  spettatori ,  Competi -
zioni ,  Protocollo e Cerimo-
nie,  Media-Comunicazione,  
Area Medica-Antidoping,  
Alberghi,  Trasporti ,  Venue,  
Ospital i tà ,  Sponsor-Marke-
t ing.  Una parte  dei  volon-
tar i  verrà  inoltre  messa a  
disposizione del la  c i t tà ,  
presso postazioni  s trategi-
che,  e  si  occuperà di  curare 
i  servizi  informativi  e turi-
s t ico-cultural i  in  vista  
degl i  Europei .  Tutte  le  in-
formazioni  ut i l i  a l l ’ inoltro  
del la  propria  candidatura 
per  “Roma 2024 Volunte-
ers”  sono disponibi l i  sul  
s i to  uff ic ia le  del la  manife-
s t a z i o n e  

(www.roma2024.eu/volon-
tar i )  e  di  Humangest  
(www.humangest. i t) .   
I  requis i t i  necessari  per  
partecipare:    
a)  aver  compiuto 18 anni  
entro i l  6  giugno 2024,  vale 
a  dire  entro la  data  di  ini -
zio di  Roma 2024 (o comun-
que aver  compiuto la  
maggiore età all ’ inizio del-
l ’esperienza da volontario,  
in  caso di  at t ivi tà  col late-
rali) ;   
b)  essere  c i t tadini  i ta l iani  
con conoscenza del la  l in-
gua inglese  o  c i t tadini  di  
a l tre  nazional i tà  con cono-
scenza della l ingua inglese 
e i tal iana,  l ivello base;   
c)  godere dei  diritt i  civil i  e  
polit ici ;   
d)  non avere  r icevuto con-
danne penali ,  non essere in 
stato  di  interdizione,  non 
essere oggetto di  provvedi-
menti  di  prevenzione o  di  
altre misure;   
e)  garantire  una disponibi-
l i tà  minima di  partecipa-
zione al l ’evento sul la  base 
del le  date  del  calendario  
uff ic ia le  e/o degl i  eventi  
collaterali .  

Carito: “Possiamo finalmente chiamare a raccolta le giovani e i giovani appassionati di atletica e l’intera cittadinanza per partecipare a questa stimolante avventura” 

Europei di atletica Roma 2024, al via le iscrizioni per il piano volontari




